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本报讯（记者杨绪忠 通讯员
廖鑫） 昨天，市住房公积金管理委
员会转发住建部等部门出台的相关
政策，自即日起，凡在甬就业的港
澳台同胞可享有与宁波市缴存职工
同等住房公积金待遇。

根据住建部、财政部、中国人
民银行、国务院港澳事务办公室、

国务院台湾事务办公室发布的《关
于在内地 （大陆） 就业的港澳台同
胞享有住房公积金待遇有关问题的
意见》，在甬就业的港澳台同胞，
均可按照 《住房公积金管理条例》
和相关政策的规定缴存住房公积
金。缴存基数、缴存比例、办理流
程等实行与内地 （大陆） 缴存职工

一致的政策规定。已缴存住房公积
金的港澳台同胞，与内地 （大陆）
缴存职工同等享有提取个人住房公
积金、申请住房公积金个人住房贷
款等权利。在内地 （大陆） 跨城市
就业的，可以办理住房公积金异地
转移接续。与用人单位解除或终止
劳动 （聘用） 关系并返回港澳台

的，还可以按照相关规定提取个人
住房公积金账户余额。

据悉，本项政策旨在为港澳台
同胞在内地 （大陆） 就业、生活提
供便利，促进港澳台同胞更好地融
入内地 （大陆） 的经济社会发展。
我市各主管部门将各司其职，密切
配合，切实抓好政策落实。

市住房公积金管理委员会转发相关政策

在甬就业的港澳台同胞可缴存住房公积金

本报讯（记者易鹤） 我市智能
制造和数字经济发展再添新引擎。
今天上午，占地 232亩的均胜集团
新工业城正式投用。新工业城以发
展先进制造业为重点，是均胜智能
驾驶和新能源汽车产业集聚基地，
也是工信部“智能制造试点示范项
目”和“工业互联网应用试点示范
项目”。

据悉，均胜集团新工业城建有
研发中心、行政总部和生产基地，
其中包括新能源汽车动力管理系统
研发及生产中心、智能驾驶产品生
产基地、智能车联项目以及远景的
均胜安全系统生产基地等。主打产
品均是高精尖产品，广泛应用于宝
马、奔驰、大众、福特、通用等汽
车制造商的各大车型中，如全球市

场 和 技 术 双 领 先 的 人 机 交 互
（HMI） 产品和电动汽车电池管理
系统 （BMS） 等。

在新工业城的均胜普瑞智能汽
车电子智造车间里，中德智造技术
有机融合，整个车间就是一个全球
化的网络协同制造平台。全部生产
过程通过均胜三大数据中心实现互
联互通、资源共享、网络协同，被

誉为宁波智能制造纵深合作新模式
的“样板间”。

智能驾驶、新能源汽车和工业机
器人，是均胜集团的三大产品方向。
新工业城的投用，将进一步增强均胜
在智能驾驶、新能源汽车市场的占有
率和竞争力。据了解，与新工业城相
隔不远的均胜工业机器人新厂区已
经开建，预计三年内建成投用。

均胜集团负责人王剑峰说，均
胜通过国际并购不断提升先进制造
能力，并且朝着无人驾驶和车联网
方向加快发展。同时在新能源动力
控制系统和工业机器人及自动化项
目上寻求突破，力争早日成为拥有
全球影响力的中等规模汽车电子领
航者。

主打行业高精尖产品

均胜集团新工业城正式投用

本报讯 （记者殷聪） 近日，
市公共资源交管办联合相关部门
制定并出台了 《宁波市房建和
市政工程施工招标文件 （标准
文本） 》 与 《宁波市轨道交通
建设项目施工招标文件 （标准
文本）》。这两个标准文本是市
公共资源交管办推行招投标工
作标准化的又一成果，将成为
今后房建、市政工程以及轨道
交通工程施工招标文件编制的主
要依据。

与以往的招标文件不同，这
两个标准文本将投标人的信用评
价结果与施工招投标挂钩，规定

信用等级为 C 级的单位才可投
标，而且信用等级越高中标可能
性越大。此外，标准文本增加了
招标人的自主权，比如对投标人
代表到场参加开标不再作强制性
规定。

“两个标准文本为优秀企业发
展提供了更好的市场环境。”市公
共资源交管办相关负责人告诉笔
者，此次标准文本的出台，将有
效加强我市房建、市政及轨道交
通工程招投标管理工作，进一步
提高招投标文件的编制质量，规
范招投标市场行为，促进招投标
市场健康有序发展。

我市出台
两个工程招标标准文本

【上接第1版①】
“人们常说，三十六计走为上

策，但是我觉得，一走了之，是下
下策。”与蔡明康一样潜逃境外的

“红通人员”周华龙，一说起逃亡
生活，就盯着天花板，强忍泪水。

原鄞县政府所属国有企业浙江
景宁商贸公司总经理周华龙也因贪
污公司巨款外逃，但刚到澳门，他
就因人生地不熟，被“职业介绍
人”软禁，无法自由进出，被人坐
地起价进行勒索。后来，他辗转东
南亚、非洲等地，曾遭绑架并被连
砍三刀，还患上了登革热，差点送
命，可谓“九死一生”。

“境外不是天堂，更不是外逃
人员的避难场所。”回忆逃亡的日
子，周华龙不禁悔恨落泪。

跨境编织“天罗地网”

“蔡明康到底去了哪儿？”20
年来，这个问题一直困扰着北仑区
追逃办的办案人员。

由于周华龙、蔡明康出逃时间
较早，外逃行踪难以确定，排摸难
度很大，虽然侦查程序及时启动，
但进展缓慢，追逃陷入困境。

2009 年，我市肩上的追逃担
子再度“加码”——原宁波远望技
工贸公司副总经理、宁波华远房地
产有限公司总经理李世乔因涉嫌贪
污罪，案发后滞留加拿大不归。
2015年4月，李世乔被列为“百名
红通人员”第75号。

越是艰难越向前。随着国际追
逃追赃纳入反腐败工作总体部署，
我省追逃追赃协调机制初步建成。

2015 年，我市追逃办成立，追缉
力度不断加大。

“虽然当时我已经拿到了加拿
大绿卡，享有永久居住权，也有了
落脚点和生活依靠，但与国内亲人
长期分离不能联络，经常处于负疚
和苦闷中。”李世乔归案后所袒露
的心迹，其实早在追逃人员的掌握
之中。

打通与李世乔联络的渠道，力
争以劝返的方式促使其主动回国自
首，确保宁波唯一“百名红通人
员”稳妥追回，是摆在市追逃办工
作人员面前的重大难题。

根据李世乔的境况，市追逃办
深入分析研判案情，组织精干追逃
力量，量身定制追逃政策，找准联
络端口，启动劝返工作。

在法律威慑、政策感召和亲情
感化下，2017 年 4 月 17 日下午，
从加拿大多伦多直飞上海的航班降
落后，满头白发的李世乔走出机
舱，向等候的办案人员投案自首，
成为第 40 名归案的“百名红通人
员”。

李世乔的归案，鼓舞了士气。
但剩下的周华龙和蔡明康两个对
象，出逃境外时间均超 20 年，且
最后潜逃地不明，要啃下这两根

“硬骨头”，追逃人员压力依然很
大。

2017年 3月，随着国家监察体
制改革试点工作推进，按照中央和
省委反腐败协调小组的要求，市纪
委市监委将追逃追赃和防逃工作作
为国家监察体制改革的一项重点内
容，进行统筹安排，并再度调配充
实人员力量。“借这股东风，法

院、检察院、组织部、公安局、司
法 局 等 单 位 都 加 入 了 我 们 的 队
伍。”市追逃办负责人说。

从市里到区里，追逃的发条越
拧越紧。去年 7月底，鄞州、北仑
两地的相关负责人，前往市纪委市
监委，专门汇报了关于周华龙、蔡
明康两起案件的追逃工作进展。短
短几日后，市区两级成立专门追逃
工作班子，确定专门追逃工作人
员，制定专门追逃工作方案，追逃
工作再次提速。

劝捕并举 扎紧篱笆

在我市追逃办的有力指导下，
北仑区追逃办针对蔡明康的追逃工
作，有序开展着。在分析研判案情
基础上，确立了抓捕与劝返并重的
工作思路。办案人员深入开展基础
性工作，前往温州、杭州、上海等
地，收集固定证据、摸排关系人，
掌握对象涉嫌的犯罪事实和国内重
要社会关系，寻找对象在境内外活
动的蛛丝马迹。

功夫不负有心人，在一次与蔡
明康儿子的谈话中，工作人员敏锐
地捕捉到了若干细节，凭着办案直
觉判定蔡明康与家人保持着联络，
且感情深厚。

在追逃人员加班加点的日子
里，蔡明康的噩梦仍在继续，梦见
被警察追捕、被坏人追杀……

20 年 来 ， 他 没 给 母 亲 穿 过
孝，没在儿子的婚礼上露面，也没
抱过孙女一回。随身的背包里，一
直藏着一封信。“爸爸，你到底在
哪儿？怎么生活的？请您告诉我

……”写信的是当年11岁的儿子。
昏暗的房间里，电视滚动播出

着“百名红通人员”第 1号杨秀珠
等人陆续归案的新闻。蔡明康心里
明白，自己的潜逃之路快走到尽头
了。

北仑区追逃办在做实基础工
作、跟进侦查手段、制定抓捕策略
的同时，积极采用亲情感化策略，
充分释放政策善意诚意，发动蔡明
康亲属劝其主动自首。

蔡明康于 2018 年 1 月 23 日最
终作出自首的明智决定，北仑区监
委派员至上海市浦东区接受蔡明康
自首。

而出逃 21 年的周华龙也在鄞
州区追逃办人员的紧追猛打下，被
识破了“钟立发”的假身份。鄞州
区追逃办通过周密部署，于 2017
年9月19日凌晨，在南京某宾馆将
其一举抓获。

防住一个，就是追回一个。
2017 年以来，我市对进一步加大
防 逃 工 作 作 出 部 署 ， 切 实 强 化

“党委主体责任、纪委监督责任、
部门管理责任”，建立健全防逃追
逃 工 作 机 制 ， 严 格 落 实 出 国

（境） 审批登记制度，强化对重点
人 员 和 关 键 岗 位 人 员 的 监 督 管
理，加强证照管理和真伪比对排
查等工作，并在去年下半年成功
阻止涉嫌违纪违法人员沈某企图
外逃出境事件。

数字准、底数清、基础实，是
我市追逃工作成功实现“清零”的
经验。而未来，还需进一步强化责
任意识，筑牢防逃堤坝，防逃工作
永远在路上。

【紧接第 1版②】 通过“象山改
革”微信公众号和书面投递方
式，向全社会公开征集改革举
措，汇聚各界改革智慧。

“要全面推行垃圾‘两次四
分’分类法，改变传统处理方
式，并以示范区建设为契机推进
全民素质提升”“做足海鲜节庆
和农副产品推介结合文章，挖掘
培育农家特色小餐饮，绘制乡村
美食地图”……截至目前，象山
已收到 935 位市民提交的 14 类建
议共 504 条，其中有效建议 355
条。

各县级领导当好改革第一责
任人，领衔开展系统调研，在全
面对标落实上级改革要求的基础
上，聚焦促发展、补短板，梳理
谋划一批影响全局、亟待破题、
惠及民生的重点领域改革项目，

排定今年改革目标任务和进度。
目前，全县已谋划生成打造“村
民说事”升级版、推行“标准
地”供给、创新人才“引育用”
机制、闲置宅基地盘活利用、象
山影视城体制机制改革等重点改
革项目62个。

下一步，象山将逐条梳理群
众提交的意见建议，并结合当
前召开的县“两会”，组织县人
大代表、政协委员热议改革、建
言改革，力求找准一批老百姓最
企盼的“关键小事”，体现到今年
县重点改革项目谋划中；其他的
意见建议，将反馈给相关责任部
门，督促其利用好“开门纳谏”成
果，进一步剖析短板、找出对策，
精准谋划一批基层微改革、微创
新项目，以群众获得感倒逼改革
落地。

【紧接第1版③】东钱湖管委会答
复已抄告相关部门进行协调处
理。然而时间又过去了将近一个
月，问题依然没有解决。

小 区 保 安 队 长 说 ， 据 他 了
解，自来水变黄是因为总管道老
化了。去年有一次水管爆裂，在
挖开修理时发现，地下的总管道
锈得很厉害。

“这种情况确实有三四年了，
我们和东钱湖水厂联系过，水厂
派人来化验了水质，说是对人体
无害。”小区物业管理部门相关负
责人说。

杨木碶路菜市场
建成两年，为何迟迟不开
张？

“家对面的菜市场建成多年，
却迟迟没有投入使用。”读者“何
去何从”反映，高新区杨木碶路
菜市场竣工已近两年，附近居民
却还在面对买菜难的尴尬，许多
人不得不去附近的小超市，或跑
到更远的菜市场买菜。

昨天上午 10时，记者来到高
新区杨木碶路 420 号，远远就看
到了挂着“杨木碶路菜场”六个
大字的崭新楼房。菜市场外部装
修基本完成，包括地下共有三

层，规模不小。但菜市场的大门
用铁丝网拦了起来，里面停着几
辆电动自行车，空无一人。

记者绕着菜市场走了一圈，
发现几乎没有什么人，周边的商
店也有不少处于停业状态，有的
已经挂出了转租、转卖的告示。

“我前年 2月过来时，这个菜
市场就闲置着。”市场入口南侧一
家熟食店的老板娘告诉记者，“没
有菜市场配套，我们就没有生
意，这两间花了 300 万元买下的
店面只能住人。”

她 告 诉 记 者 ， 该 菜 市 场 属
于 福 明 街 道 一 家 经 济 合 作 社 ，
合作社内人员较多，对于菜市
场建成后是租是卖一直没有定
下来。后来合作社终于决定将
菜市场出售，但多轮拍卖的成
交价都没能让所有人满意，最
后不了了之。

记者了解到，杨木碶路附近
集 聚 了 江 南 一 品 、 九 五 花 园 、
ART蓝湾、皇冠花园等多个大规
模小区，居民有数万人。“五六年
前买房子的时候，开发商就说对面
会有配套菜市场，但建好了竟然一
直空在那里，让人觉得不可思议。
希望杨木碶路菜市场能快点开
张。”家住江南一品小区的肖女士
说。


